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证券代码：002415                                                     证券简称：海康威视 

杭州海康威视数字技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                                  编号：2020-01-03 

投资者关系 

活动类别 

√特定对象调研        □分析师会议      □现场参观 

□媒体采访            □业绩说明会      □新闻发布会 

□路演活动           □其他 （                  ） 

 

参与单位名称

及人员姓名 

中信建投 石泽蕤 

   

嘉实基金 王贵重、王宇恒、陈涛 

海悦投资 郭瑞 

华夏久盈 周武 

   

内藤证券 内藤诚二郎、郑晓蕾 

   

國泰投信 江宏儒、尹乃芸 

國泰人壽 洪勇凱 Tom 

Orchid asia Roger Chu 

兆豐投信 葉貴榕 Vivian 

復華投信 余文耀 Ken 
 

时间 2019年 12月 23日-2020年 1月 3日 

地点 公司总部会议室（包括电话会议） 

上市公司接待

人员姓名 

高级副总经理、董事会秘书 黄方红女士, 投资者关系总监 蔡清源 

投资者关系经理 曹静文 

投资者关系 

活动主要内容 

介绍 

Q：您好，能否介绍一下海外业务订单的情况？  

A：关于海外业务，现在海外的不确定性还是非常大，美国负增长的趋势还在持续，我

们预期短期很难改观。土耳其受到了美国的经济制裁，预计也会对土耳其地区产生比较大的

冲击。整体宏观形势特别好的国家和地区也不多，每个国家都存在这样那样的问题。所以我

们判断海外的情况会进入到一个相对平稳的阶段。我们看到了这些短期负面的波动因素，会

努力做各方面的工作来消化这些波动。 

 

Q：我们在 2019 整个上半年信用减值损失冲回了一些坏账，因为在之前的一段时间我

们在信用政策方面是比较收紧的，所以是不是可以理解，从信用减值方面，表明了我们之前
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其实是处于一个非常谨慎的阶段，接下来是不是可以在客户的回款等方面有一个更为宽松

的政策，从而给后续的营收带来更好的增长？ 

A：我们在客户信用方面的考量是给不给客户账期，或者给多大的信用额度。因为安防

产业跟其他的行业不太一样，这是一个带账期的销售模式，所以我们财报里应收账款金额

高，账期长。海康在账期方面的控制是比较严格的，我们有一套内部运行的规则，我们会从

客户的经营情况，客户的资产情况，以及客户在手的业务情况等方面，来判断应该给客户多

大的信用额度以及账期，结合比较中肯的商业判断来进行相对灵活的处理。 

过去在宏观不太好的情况下账期政策会收紧，因为市场上的流动性太差可能会导致坏账

风险增加，市场宏观向好包括资金的流动性相对比较充足的情况下，我们后台也会相对调整

一些策略。 

 

Q：是否可以说宏观放缓对我们有一定的负面影响？或者是否因为 2019 年政府的采购

相对来说需求基数比较低，2020 年反而是要好些？ 

A：我们看到宏观开始企稳，对 PBG 也有回暖的期待，但是各个行业可能还是存在缺乏

投资信心的情况。 

海康达到当前的业务规模，但我们的业务是小单偏多，我们的日均订单量和每个订单的

成交额都不高，我们公司的业务并不是完全依赖于千万级别的订单，而是更多下沉去做零

单、散单，公司的业务有一定的稳定性，这是第一个方面。 

第二个方面，是海康的产品线特别的丰富，我们有成千上万种产品，这些产品有些规模

也不大，但是汇聚起来就构成了海康相对比较稳健的业务支撑。 

第三个方面，2019 年前三季度 EBG 的发展相对来说更好一点，它关系到很多行业的数

字化转型，各个行业不断会有此起彼伏的变化，可能现在垃圾分类不错，再后面可能又有一

些新的产品研发出来，比如说我们的雷达和视觉的技术结合，可以较大程度规避转角或者十

字路口的交通事故。通过我们技术和产品的创新，我们也能够推动一些行业的变化，去解决

过去没办法解决的一些需求。 

这些才是海康保持业务平稳，持续发展的真正驱动力。 

 

Q：有个关于人员增长的问题，请教一下有没有详细的计划，比如说未来两三年人员增

长的安排，或者说今年人员增速快慢的比较。 

A：人员增长的详细计划，公司每年都有做，每年都往未来三年做滚动的战略，战略制
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定的过程中也会包括对人才的投入评估。16、17、18 三年，人员投入的速度比较快，平均超

过 30%，因为物信融合、战略架构的调整等这些业务策略的变革，需要人员投入与之相匹配，

这个阶段的大投入基本上已经完成。今、明年将进入到比较平稳的、夯实的过程，所以人员

投入不会那么的激进。 

在总部安防业务领域，人员增长按预算卡得比较严，但在创新业务，因为处于发展的高

速阶段，人员投入是根据业务需求来做，人员规划策略不一样，创新业务人员投入的速度还

是会比较高。 

附件清单 无 

日期 2020年 1月 3 日  

 


